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■   アンケート集計結果 総回答者数：1,565 件

問１：お住まいの地域はどちらですか？（自由記述）　　n=1,535件
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　那覇市からの参加者が半数近く、その他は中南部地区の人口の多い市町村からの参加者がある。 
県外・海外からの参加者も一部見受けられるが、全体の約3%程度。
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■   アンケート集計結果
問2：年代（1つ選択）　　n=1,534件

問3：参加形態（あてはまるもの全て選択）　　n=1,510件
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　年齢では40代の参加者が多く、次いで50代、小学生、30代となっている。参加形態では親子が 
多い点から、ミドル世代の両親に小学生のいる家庭が客層の中心であると考えられる。
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■ アンケート集計結果
問4：ご来場方法（あてはまるもの全て選択）　　n=1,467件

問5：本イベントを何で知りましたか？（あてはまるもの全て選択）　　n=1,551件
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来場方法では自家用車、モノレールの利用が多い。イベント認知では口コミが多い点から、SNS
広告など各種媒体での露出が複合的に口コミ形成に寄与していると考えられる。
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■ アンケート集計結果
問6：イベントへの参加動機やきっかけを教えてください（あてはまるもの全て選択）n=1,545件

問7：今回イベントに参加して、首里城復興への興味・関心は高まりましたか？
首里城復興に対する関心度に合う項目をお選びください。（1つ選択）　　n=1,542件
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首里城復興への関心が5割程の参加動機となっている。一方で、イベント参加後の首里城復興へ
の興味関心度では約9割が「高い・非常に高い」を回答している点、またファンタジアナイトその
ものが4割程度参加意欲につながっている点から、「ライトアップなどのエンターテイメントコン
テンツを首里城来訪のきっかけに、首里城復興に興味関心を持ってもらう」という本イベントのコ
ンセプトが観客にも伝わっているといえる。
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■   アンケート集計結果
問8：本イベントで最も印象に残ったことを教えてください。(あてはまるもの全て選択）n=1,547件

問９：首里城ファンタジアナイトが有料の場合、いくらなら参加したいと思いますか？ 
　　　（1つ選択）　　n=1,533件

(68.00%)

(13.64%)
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　キャストによる解説がコンテンツの印象値として最も高いことから、本イベントの特徴として意
図的に仕掛けた部分が観客に好意的に受け入れられたといえる。一方で、有料化における価格設定
については1,000円未満の回答が多く、今後もし首里城で1,000円以上の単価でのナイトコンテン
ツ有料化を推進する場合、金額的価値を上げるためにはキャスト解説以外の部分で質・量ともに向
上させる必要がある。今回のイベントで使用した有料区域内では、施設の性質上実施できる内容に
一部制限が生じるため、有料区域だけではなく公園全域をうまく活用することが求められる。
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夜のライトアップきれいでした。
楽しかった
楽しかった。ライトアップやプロジェクションマッピングのクオリティが高かった。VR体験もしてみたい。
風が強い為、解説の場所など検討して頂きたいです。

いろんなことがしれた。たのしかった。さむいけど、なぞときに集中していたら、あっというまに時間がすぎていまし
た。かぞくみんなでこれて、うれしかったです。

♪

スタッフさんやキャストさんの対応、笑顔が素敵でした😊♡♡

良かったです！！

門番の男の子去年もいましたが、声量もありハキハキとして声がとおって聞きとりやすいので今後も応援したいで
す！！

予想以上によかった。特に案内の方々と踊り　ぜひ定期的に開催して夜のイベントとして定着させてほしい(毎月第2土
曜とか)

どうやってみらいにきたんですか。だいたい何人くらいはたらいているんですか。
順路がよくわからなかったので、もう少しわかりやすくしてほしかった。
やっぱりライトアップが印象に残った

プロジェクションマッピングが見えづらくて残念、逆光で見えない。建物の窓にカーテンや布をとりつけたらもっとキ
レイにみ見えるのにと思いました。皆さんお疲れさまでした。また来たいです。

寒い中、ありがとうございました
是非続けてください。ありがとうございました。
いいけいけんになりました！！
とてもきれいでたのしかった。また、行きたいです。
夜の首里城は又、別物でよかったです。暗いので足元が心配！！
スタッフの頑張りと思いが伝わってくる。良いイベントでした。ありがとう、ごくろうさん
おろくさんまた会いましょう。おしゃべりトリオ
夜の首里城もすてきでした♡　謎解きがあると、もっとワクワクして楽しめて、とっても良かったです。

このファンタジアナイトに参加してより復興に対する関心が上がりました。とても良かったので、より多くの方に参加
して欲しいイベントです。

キャストのみなさまに楽しませていただきました！来年も来たいです。
今日は寒かったですが、キャストの方々のお話上手で楽しかったです。
良かった
プロジェクションマッピングのレベルが低すぎる
さむかった。
たのしかったです！
ディズニーのキャストさんみたいでみんな素敵なひとだった

■   アンケート集計結果
問10：その他、ご意見ご感想をお聞かせください。　n=734件
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早く復興して欲しい。
新しい首里城が完成するの楽しみにしてます！！その時はまた子どもとみに来ます！！

夜のライトアップされた城壁の美しさや暗い中の散歩は昔のからの生活を想像してたのしかったです。復興が安全かつス
ムーズに進むことを心より願っています。雨の降る寒い中、スタッフの皆様、ありがとうございます。

ライトアップが思ったより少なく、ちょっと残念でした。
よかった！
たのしかったです！！（あんないやくしたのが）
首里についての伝統などについて沢山のことが分かった。
楽しく良い体験でした。

首里城の新たな魅力、楽しみ方をありがとうございました。体験できてよかったです。しっとり演出のパターンも体験し
てみたいと思いました。

復興中だからこそのさつえいアピールがあってよかった。またきます。
どうゆうふうにできるのかたのしみです！！

とても楽しくすごせました。県内でこのようなイベントがあるのはうれしいです。Pが無料だとさらに嬉しいです。スタ
ッフのみなさん遅くまでありがとう

歴史や復興のイベントの内容はよかったのですが、施設が明るかったため「夜の首里城」のふんいきは前の年の方がよか
ったです。（暗くて特別感がありました）

復興展示室から見学させて頂き首里城復興により興味が出てきました。ありがとうございました。
キャストとの距離が近くて楽しかったです。
キャストが素晴らしい。
家族で参加でき良い思い出になりました。すばらしかったです。
楽しめました！ありがとうございます。
とても勉強になりました。ありがとうございました。帰りの進路がわかりにくかった。
帰り道とタイミングがわかりにくい
とても楽しかったです！！
すごく良かったです。友人で来ましたが子供達にも見せたいです
雨の場合の時の雨具傘の貸し出しがあると良い
天気が悪く、カサの貸出しがあったら良かったです

もっと色んなしゅるいの食べ物をはんばいしてほしい。あったら買う。＋２しゅるいくらい。だいひょうねこみたいなの
ほしい。

とても楽しかったです！夜の首里城キレイでした！

復興作業中の様子は見られなかったけど首里城が完成したらまたみにきたいです。なぞときをといた人へのプレゼントを
首里城のキーホルダーや赤かわらにいてほしいです。

とても楽しくておもしろかった。キャストさんもステキでした♡
メダルとかおみやげをもう少しいいものにしてほしかった。ライトアップは映画みたいで面白かった。
スタッフさんもすてきでイベントも最高でした！！
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まだ完成していないけど、たのしみになりました。ありがとうございます！
原寸大の試作がすごかったです。
雨のふる肌寒い中あたたかなおもてなしありがとうございました！
キャストの解説とても面白かったです　寒い中ありがとうございました
プロジェクションマッピングの内容は少し期待はずれだった。
ドラを持っているお兄さんが最高でした。また、キャストのみなさん19世紀からタイムスリップしてきた設定守っていて
とても楽しかったです。

恥ずかしながら正殿再建の予定が2026年秋というもの知りませんでした。首里城は焼けてしまいましたが、今しかでき
ない展示を見る事ができ、たいへん良かったです。また、改めてその歴史を学ぶ機会となりました。ありがとうございま
す。寒い中、演者の方々が19世紀の首里に生きる人になりきり、説明して下さったのが印象的です。正殿を再び見る事が
できるのを楽しみにしています。

初めて首里城ファンタジアナイトに参加しました。学校で教えてもらったことよりもより詳しく学ぶことができまし
た！！首里城火災が起きた時、悲しい気持ちでボランティアにも参加しました。今日生で瓦や、正殿造りをみて大工さん
達など関わっている方々に感動しました。あと、19世紀のタイムスリップしてきた皆さん、スタッフの皆さん寒い中お疲
れ様でした。楽しい首里城ファンタジアナイトをありがとうございました！！首里城復興までとても楽しみです。土曜日
限定の北谷の花火を首里城から見れてとてもキレイでした！！

スタッフが対応よかった。
キャストがおもしろく、やさしい方がいてとても楽しかったです。
キャストさんがフレンドリーでとっても楽しかったです！
キャストがとても優しい人や元気な人がたくさんいて楽しかった。
解説が非常にすばらしかった
とっても楽しいイベントでした。解説が分かりやすかったです。ありがとうございました♡(テンションが最高でした)昼
の部も楽しめたら嬉しいです
琉球を知ってもらう企画ありがとう、ウチナーンチュであることに誇りに思います。ご先祖様へ感謝します。
とてもたのしかったです。

首里城ファンタジアナイトはとても楽しかったです。ぜひまたやってもらいたいです。やりたいなと思いました。

寒さも忘れるくらい楽しめました。復興中も復興したあとも毎年開催してほしいです。謎解きもう少しあってもいいかも
です。お疲れさまでした。

夜の首里城、木材倉庫の中が見れて楽しかったです。キャストさん(過去から来られた方)が盛り上げてくれて楽しめまし
た。復興祈願！
とても良かったです。復興したら必ずきます。
時間設定もう少しゆるくしてほしいです。
夜の首里城ははじめてなのでよい経験となりました。
初めて首里城にきて、前でみておけばよかったと思いました。再建したらまたきたいです。
解説もわかりやすく、とてもおもしろかったです！実際に見るのが初めてだったので、楽しかったです。
楽しかったです。
キャストさんたちがすごく良かった。
キャストの開設がとても良かったです。テーマパーク感がしっかりありました。
普段見れない部分が見れてよかったです！
楽しかったです♪
今回の入場料￥400は安すぎるので
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キャストさんのえんぎでとってもかんしんしました。テンションばくあがりしました。とっても楽しかったです。
らい年をたのしみにしています。めっちゃくちゃ楽しかった
去年のプロジェクションマッピングはすごくわくわくしてとてもよかったが今年はさみしいかんじがした。
たのしかった。ライトアップがとてもきれいだったし、なぞときで色々な事を知った
楽しかったです

足元のライトはあった方がいいと思いました。琉舞2月の時見たのでまた見たかったデス。アンケートやクイズの紙がち
ょっと歩きながらはやりずらかったデス。

復興により皆様がもっと幸せになるよう願っています。歴史に興味を持たせていただきありがとうございました。そして
スタッフの皆様大変ご苦労様でした。寒い中ありがとうございました。

前回と比べるとスケールダウンしていて少し残念でしたが赤瓦の屋根やガイドさん、プロジェクションマッピングたのし
かったです！

プロジェクトマッピングは、前の回のおわりとちがっていたような気がしたけど気のせいですか？（パターンがちがうの
があったのか。）

すごく楽しくてまやりたいと思いました

クリスマスイルミネーションをイメージしていました。昼のイベントとの差別化のためライトアップが増えたらいいなと
おもいました

去年も良かったが、今年も面白かったです！また来年もやりますか？また来ますね！
楽しかった。ありがとうございました。
謎解き用のアプリの操作がわかりにくいです
いろいろ首里城のことをしれて楽しかった
座るところを設置してほしい
どんどん光のイルミネーション等が増えていくと楽しいかと
ありがとうございました
勉強になりました
おもしろかった
また行きたいです
とても楽しかった。また参加したい
キャストさんの説明が楽しかった。時代設定もあって楽しめた
シャトルバス（首里駅からの）の情報が不足していたのが残念でした。今後の課題に。

スタッフの方 けんめいな姿。応援します。

復興復元にたずさわっている全ての皆様に感謝！

もっと伝統の音楽(三線)があったらよかった。

職人さんの話や実際の作業がみたかった(昼間に見なさい…ですよね)

さむかったけどたのしかった
それでもたのしかった。
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スタッフの方々が良かった。
正直つまらなかった！しょぼいかも！

高校時代、インターンシップでお世話になり１年後に焼失してしまいました。県外に進学し、中々来ることができません
でしたが、今回首里城に弟と一緒に来ることができ、とても楽しい時間を過ごせました。また来たいですし、多くの人を
誘いたいと思っています。復興を応援しています！

首里城の復興の様子をゆっくり楽しめて、キャストさんのわかりやすい説明と時代観の統一でより楽しく深く首里城を学
べた。キャストの方々との感動の再会

最高でした

事前予約制にしたため、限られた人数のみで場内を回ることが出来、混雑緩和にも良いと思った。次回ももし開催する
のであれば今回のように予約制が良いと考える。

首里城再建の様子は今しか見られないのでとても貴重な経験となって良かった。キャストや展示された説明が分かりやす
く、県内に住んでいるが知らない事だらけだったので知れて良かったと思う。

シャトルバスの乗り場がわからなかった。HPか現地に案内をしっかり！！

一通りツアー形式で回った方が見逃しがなくて良いかなと思う。または、園内のマップとそれぞれのプログラムの時間を
かいて持たせるなど。

首里出身なので是非とも今後の首里城復興を応援したい
首里城復興の進捗や、様子が分かって良かった。再来年の正殿完成を楽しみにしたい。
復興中の首里城を見る事が出来てよかったです
ありがとうございました。楽しかったです。雨がざんねんでした。
フリーの駐車場があれば最高です！！

遊び方がわからなかった。20:00のチケットを買いましたが、２つのエリアと途中から１つのエリアを少し見れただけで
終わりました。クイズを楽しみながら探す時間もありませんでした。嫌な気持ちで帰ることとなり大変残念でした。

友だちといっしょにいけて、とてもたのしかった

身近だからこそなかなか見なかった首里城でしたがこういうイベントがあって参加できたことが本当に良かったと思って
います

友だちやきょうだいといっしょにいけて、すごくたのしかったです！
案内役がてーふぁーで時間に合わせて見学することができなかった
ちょうたのしかったです。
ライトアップがキレイですごかった！！首里城の知らなかったことも知れて勉強になった！！
時間がもう少し必要でした。見どころが多くてよかったです。1hじゃ足りないくらい
楽しかったです。友人にもおすすめします。
案内の皆様お疲れ様でした。
とっても楽しかった。またやりたい。
楽しかったです。プロジェクションマッピングがもっとほしいです
首里城でたきぎ能ならぬたきぎ組踊が見たい
プロジェクションマッピングもっと豪華にしてほしい。もの足りない感じ
順路案内があればよかった。説明聞けないエリアがありました。
おもしろかったです
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じっくり見るにはやや時間がタイトでした（20:00参加）が、いつもと違う首里城が見られて楽しかったです。
20:00スタートだったので各エリアの説明が最終とのことでゆっくりみれなかった。地区がわかりにくく、次に行く場
所、説明の方がいる所が分かりにくかった。案内してくれた係の人がいてくれたので助かりました。
夜の首里城は貴重な体験でした。ゆったりできて良い。スタッフの皆さんもありがとうございました。

次どこに行ったらいいのかわかりづらかった。着物の人の説明を全部聞けなくて残念

楽しく貴重な体験でした。復興したらまた来ます。

寒かったけどたのしかったです！！

勉強になりました

すごく楽しかったです！復興がさらに楽しみになりました！☆

いろいろ首里城のことがわかって楽しかったです

すばらしかった。みれてうれしい。

琉球王国のことがしれた
しゃべり方が沖縄ってかんじでじっさいにはなしかけたらとてもおもしろかったです(ランタンの方)ありがとうございま
した。
楽しかったです！親切に説明していただいて、充実した時間になりました！また昼の首里城も来たいと思います

いろいろしゅりじょうのことがわかりました！！

首里城の歴史とそれを支える方々を応援します。とても良い経験ができました。

キャストとのふれあい(かけあい)もあり楽しめました

雨の中の参加だったがライトアップが綺麗だった。寒い中ありがとうございました♡

次の機会もまた参加したいです。素敵なイベントありがとうございました

たのしかった！ありがとう！

うちなーぐちでよかったです。寒いので落ち着いて見れなかったのが残念

とってもよかったです

スタッフのみなさん寒い中ありがとうございました

寒い中ありがとうございました 12/15 20:08 15c°

良かった

楽しかったです。スタッフさんみなさん良い人でした。

楽しかったです。来年も来たいです。
スタッフの方々の対応がとても良く、とても楽しく過ごせました。寒い中ありがとうございました。早く元に戻った首里
城が見たいです！
寒い中ありがとうございました。はるか秋の気候が良い時期にぜひ！観光客向けにもいいのでは？定期的に

楽しかったです　またいきたいです。

ありがとうございました。復興イベント又お願いします。首里城の歴史や人物のコト、いっぱい知りたいです。
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イベント自体は楽しめましたが、シャトルバスの乗り場やイベントの受付場所の案内が不親切に感じました。
とてもたのしかった
GOOD

首里城が大好きで、」よるの首里城もたのしかった。かいせつもわかりやすくてたのしかった。

復興過程を見たくて年に数回訪れていますが、いつもと異なる首里城を見れてよかったし解説で初めて知る事もあり参加
してよかったです。

良いイベントです。続けて下さい。
2026年楽しみに待っています。

首里城の火災がおこってしまった際は残念でしたが実際に復興途中の姿を目の前にしてまだまだこれからだ！と思いまし
た

首里城で三線をひきたいです！
また昼の際に見学しに来たいと思います。

キャストが過去からきたせっていはおもしろかったのでそれをもっといかして、あちこちにいてほしい。王様王女様の様
子とか見られたら楽しいと思うし歴史に興味もってもらえると思う。マッピングはストーリーあってほしい。

職人さんの作業が見えたら、なお良し
少数ツアー(ガイド付)なら1,000円以上、2,000円くらいでも◯

漢字が多く子どもには少しむずかしかったかな。でもたのしかったです！
とてもたのしかったです！！
参加人数が多すぎて落ちついてプロジェクションマップが見れなかった
ものたりない

クイズが楽しかった。ドラを持ったお兄さんがフレンドリーで楽しかったです！合言葉を言う相手がわかりにくかった
(「だれか」としか書かれていなかった)

ライトアップがきれいだった

クイズの解答相手が決まっていたので戻るコトになった。帰りの際、スタッフから声かけがあると良いと思った。また来
たい。

よかった。
音楽がより沖縄感のもあるのに変えると気分が上がってもっと楽しめそうだなと思いました。
クイズがたのしかったです。ただ３文字わかったら答えもわかりました。
クイズがあってたのしかった。
プロジェクションマッピングがとてもよかったです！！
一人一人の説明がていねいで分かりやすかった。クイズ楽しかった。
音楽にもこだわってほしかった　首里城っぽさに欠けていた。
クイズの景品はちんすこうだと良かったと思います。

どんな、もよおしがあるのか中に入ってからもあまりわからなかった。雨のため、琉舞が見られなくて残念でした。雨で
も見られる工夫があればなと思いました。クイズの紙がツルツルしてえんぴつで書きにくかったです。

たのしかった
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クオリティーが高く楽しかったです
思ったより楽しかったです
とてもたのしかったです。
初めて参加させてもらい勉強になりました。
とても楽しかったです。再来年の復興楽しみにしてます。

昼のときにも入城しましたが、同じ城なのに昼と夜では全然表情が変わるので、とても興味深かったです。キャストも寒
い中、分かりやすい説明してくださってありがとうございました！板にかかれているより、ずっと説明わかりやすかった
です。来年は建物とりこわしとのこと。子今回来ることができて良かったです。首里城の復活たのしみにしています！頑
張ってください！！

マッピングもキャストさんの話しもおもしろかった。謎解きでは「キャストさんの話を聞く」という形式がとても良いと
思った。

キャストさんが明るくて聞いててとってもたのしかった。設定もおもしろくて好きでした。首里城が治るまでつづけてほ
しい。また来たいと思いました。

子供たちが楽しそうで良かったです！ありがとうございました
初めての夜の首里城をみて感激しました。首里城がもうすぐで出来上がりみられるのが楽しみです。
万国津梁の鐘のエリアの曲が現代に戻ってしまいました。とても素敵な演出でした。
あと2つくらいエリアが増えたら1500円くらいでも参加したい。
キャストめっちゃ良かった！
楽しかったです
とてもきれいだった。
また参加したいです！
お兄さん、お姉さんの開設がおもしろくて、とても良かったです！ありがとうございました。
首里城の完成たのしみにしています！！
楽しかったです！ありがとうございました！
スタッフの方々がとてもよかったです
寒い中の業務　おつかれさまです。楽しく参加できました。
とても良かったです。キャストのお話、とても良かったです。
工夫されて、楽しいイベントでした。
琉球舞踊があり良かったです。説明の方もユニークでわかりやすく説明してました。とても良かったです。
プロジェクションマッピングを背景にした琉球舞踊は、特別素晴らしかった！
すごく良かったです。踊りもすごくよい

首里城について少し知ることができた。もっとしりたいことがたくさんあるのでまたきたいです。またやっていたらきた
いなとおもいました。ライトアップもきれいだったし、キャストさんにしつもんもできたのでうれしかったしたのしかっ
たです。赤がわらが6万枚もあるだなんてはじめてしることができました。うらにかきます。（裏)次またいけるならいろ
んな友達をさそっていきたいです。2026年に首里城ができたらまたきたいです。きてよかったなと思いました。

スタッフの方のご対応がみなさま優しくて素敵でした。
これからもしゅりじょうをまもっていきたい。楽しかった。大じにしたい。
ライトアップされていつも見るのとちがった



 ２. 業務概要

（１）夜の首里城を楽しめるイベントの実施

48

きれいだった

首里城復興の様子が見れて良かったです。完成を楽しみにしています。ありがとうございます。

前回参加できなかったので、すごく楽しみにして来ました。全て最高でした！

他県には無い首里城をいつまでも見守ってください。有がとう！

とてもよかった！！しゃべりてが上手でおもしろい。またきます。がんばってください！！

年に何回か企画してほしい、海外の友人を連れてまた来たいです。

もん４の１ばんのキャストによるかいせつと７のなぞときがとてもおもしろかったです。(キャストに知ってる人いまし
た)

親方、方々の説明がうまかった。聞きやすくわかりやすかったです

夜に沢山のスタッフの方が働いて、今イベントを実施してくれたことに感謝です。お疲れ様です。楽しかったです。

キャストの方が色んな話をしてくださりとても楽しかったです。キャストさんスポットで写真撮影のスタッフがいたらあ
りがたいです！

★♡🔶

とても良かった

とても良かったで。

世界観に没入できて、勉強にもなりとてもたのしむことができました。キャストさんと写真をとったり、映えスポットで
写真をとる際お手伝いしてくれるスタッフさんがいてほしかったです！

首里城がはやくふっかつしてこんどは中をみたい

よかった家族ときたい。

キャストのおもしろさ演出とても良い

万国津梁の鐘をもっと見やすくして欲しい。

風が強く寒かったですが心は温まりました。ありがとうございます。

楽しかったです。

すごく良かった。来年もやってほしい～！！

夜にこれてよかったです

たのしかったです

たのしめました！

一日でも早く復興してください

寒かった

どんんどんできあがていく姿が感動的です

おととしくらいのときみたいに大きくうつしてほしい

楽しかった！

キャストさんの説明が分かりやすくて明るいキャラで楽しくまわれました。



 ２. 業務概要

（１）夜の首里城を楽しめるイベントの実施

49

とても良かったです。

すばらしい演出とキャストの皆さんのトークにひきこまれました。寒空の中、Staffのみなさんお疲れさまでした。機会が
あればぜひぜひ参加したいです。

万国津梁の鐘エリアでの、ライトアップはとても表現者の方の表現のしかた、話し方がとてもすごく、話に入り込むこと
ができました。今だけ限定の首里城の赤瓦が見れたのは、とてもいいのが見られたと思います。私は首里城のせいでんを
見たことが１回だけ見たことがあるけど、やっぱり外見から見てもとてもせんさいな手でつくられていることがわかりま
す。また、2026年首里城のせいもんができるのを楽しみにしています。うらに続く。(裏)首里城の中にいる人のかっこう
をした人に質問したらやさしく答えてくれてとても勉強にもなりましたし、首里城のことをより深く知ることができまし
た。とてもいいきかいだなと思いました。

ライトアップがキレイでした。りゅうきゅうおうこくからきた人としゃべれてとても楽しかったです。またきかいがあれ
ばいきたいです。

友人ときたが、子供と来ても楽しめるし、勉強にもなる参加してよかった。
友人をたくさん連れて行きたい。子供たちへ伝えて、子供たちとも来ます。
意外と知らないことばかりだったので、聞いてみておもしろかったです。初めて入ってので楽しかったです。
首里城の歴史にふれることが出来、大変勉強になりました。
タイミング悪くプロジェクトマッピングが見れなかった…次は早い時間に来たいです
プロジェクションマッピングが見れなかったことが残念でした
寒い中、お疲れさまでした。
城へきを大きくつかってダイナミックなプロジェクトマッピングが見たいです
今度訪れる時は復興した首里城に来たいです
右左石六七気上下間
かなりさむかったけどたのしかったです
もうちょっとおどりおみたかったです

ゆかたの方たちみんなお話上手で、王国時代にいるようなかんじになれました。沖縄のシンボルをこのような形で身近に
かんじられてうれしかったり、楽しかったです。

初めて首里城に来ました。とてもキレイで楽しいイベントで感動しました。また来たいです。とっても楽しかったで
す！！

キャストさんの説明と設定がとてもよかったです！プロジェクションマッピングもきれいでした！飲食ブースがあるとも
っと良いと思いました。(門外でキッチンカーなど)

プロジェクションマッピングが綺麗で良かった。
色々と首里城について勉強ができた
寒い中、おつかれさま。大変ナイスな企画でした。
¥ ５００ワンコインでお願いします
琉球舞踊おもしろかった
舞踊などのコンテンツを楽しめた。せつめいがていねい。キャストさんのせつめいが楽しい。
たのしかった。キャストさんのノリがよかった。わかりやすかった。さいごにやねがみれてよかった。ありがとう。
すばらしいです。
解説もわかりやすくとても良かったです。
とてもたのしかったのでちがうイベントも出してほしいです！！
よかったです
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たのしかったです。

いい体験でした。ありがとうございました！！

夜の首里城が見れて楽しかったです。

首里駅でのシャトルバスのり場の場所がわかりにくかった。夜の首里城も楽しかった。

応援してます！

今のようなファミリー向けイベントだと、低価格になると思います。クイズの用紙がアート系で、鉛筆では書きにくい。
このアンケート用紙のように、上質紙系で良いと思う。ファミリー向けとは別に、大人が楽しめる本格的な夜の首里城
満喫プログラムを実施してほしい。

もう少し踏み込んだ内容(大人対象)。復興イベントを期待いたします。

楽しかったですありがとうございました

♡

キャストの方々寒い中楽しい演出をありがとうございました。

説明するペーチン達も上手だったが、外国人家族は近くに通訳がいなくてクイズに困っていた。

楽しかったです

きれいだった

とっても楽しかったです。参加型な所が良かったです。ありがとうございました。

楽しかった

雨、風の中おつかれさまです

キャストの方のお話が面白かったです。夜の首里城公園ステキでした。

いろいろこせいのある人がいておもしろかったです。あと、はいるところのらいとあっぷがきれいでした。

たのしかったです

黄色のハチマチをかぶってあんないできて「楽しい」と思いました

キャストの方の説明がていねいで分かりやすく、楽しめました。(楽しかった！！)

とてもスムーズな案内で話もとてもたのしかったです。

とても楽しかったです今の首里城が知れて良かったです

しゅりじょうのいろんなところがみれたり、しれたりしてよかったし、かいせつもおもしろくてたのしかった。

キャストが面白く、とても楽しかったです。

①冬だからさ②おきなわの人がしゃべってた③すごい

寒かった

おもしろかった

再建まであと少しです。がんばって下さい！

寒い中スタッフの皆さん笑顔で対応ありがとうございました
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今日はさむすぎた。皆さんおつかれさまでした。ありがとうございます。
3名家族で3000円くらい。面白かった。無料休憩所で、だんごと温かいお茶があれば(500円くらい)買いたかった。

キャストの解説は楽しく映像も綺麗でしたまわり方に最初とまどったので、案内がもっとスマートにできたらよりいいと
思いました　ありがとうございました

とても楽しかったですまた来年も参加します！！
ライトアップがとてもきれいでがいどさんがおもしろかった。
ありがとうございました
スタッフが元気良くて生き生きしてました。歴史に少し興味が持てました。ありがとうございました。
寒すぎた

がっこうのしゃかいでしゅりじょうのじゅぎょうをしたけど、どんぐらい広いのか、どのくらい大きいのか分からなかっ
たけどしゅりじょうの中にはいってこのくらい広いのかとおどろきました。

楽しかったです。復興、応援したくて参加してる意味合いもあるため、料金はもう少し高くて良いと思います！
首里城の復興を願っています。
面白かったです。またやってほしい！最高の思い出をありがとう！
キャストが寒い中、頑張ってくれて良かった。説明が上手くすごいなと思った。寒かった。ありがとうございました。
楽しい、むかしのおはなしがおもしろいです。以上
首里城のことがべんきょうになった

勉強になり楽しかったです😊

チケット購入後、集合場所(スタート地点)などの案内があると安心できた。

楽しかったです。ディズニーランドに来た気分です♡
足元にライトをおいていただけると、大変助かります。そして、ありがたいです。
楽しかった。

宴会も参加しましたが、内容が変わっていて楽しかったです。特にキャストさんのおもしろい解説が良かった！😊また
次もあればぜひ参加したいと思います。寒い中ありがとうございました！♡

おもしろくてたのしかった。

高校生の娘と一緒に来る予定でしたが急に娘が発熱、独りでの参加となりました。近くに住んでいるので昼間は来場した
ことがありますが、夜の首里城に来る機会がないので、今回は来ることができ貴重な体験となりました。

プロジェクションマッピング少し期待外れだった。

楽しかったです。最後のスタート(8：00)は余裕をもって見学できなかったのが残念！解説をすべて聞くことができなか
った

案内するお兄さんがおもしろかった
復興支援のため、もう少し高くしても良いかと思いました。楽しめました。
いろいろ興味深く見れました。解説を聞くだけでも時間が終わりました。
good

夜の首里城きれいでした。



 ２. 業務概要

（１）夜の首里城を楽しめるイベントの実施

52

プロジェクションマッピングを華やかに豪華にしてほしい

とてもきれいですごかった

すごくいい取り組みですね。応援します

首里城の歴史(物語)のプロジェクションマッピングが見たいです。

ぜひ定例で行ってください(有料で)

もう少しプロジェクションマッピングを盛大にしてほしい。素屋根倉庫(内部)に光があるため、消したほうが良かった。

素敵でした

復興したらまた見に来ます！

マッピング全部みえず。ぶようをみている間に

とくになし

有料で飲食できたりイベントグッズなどの購入もできたらけっこう高くてもかう。

復興頑張れー！

首里城復興がんばれ！！

首里城の復興を待ち望んでいます

楽しかったです

琉球時代の舞踊がみれてよかった

ありがとうございました！

キャストさんの時代設定がしっかりしていた。寒くてクイズの解答がうまくかけない

クイズがあったり、ライトアップ、プロジェクションマッピングと内容てんこ盛りで楽しめました。もっとプロジェクシ
ョンマッピングがあるって思ってましたが外は寒くてこれくらいがちょうどいいですね

素敵なイベントありがとうございました

キャストさんの説明が面白かったです

とてもすばらしいイベントでした。来年は知人にもおすすめしたいです。復興を応援しています

昼とはちがう楽しみ方ができてとてもよかったです。スタッフキャストの皆さん寒い中ありがとうございました

とても良い思い出になりました！那覇市内に住んでいますが、行かずに燃えてしまったので、このようなイベントに参加
できてよかったです。また参加したいです！！ありがとうございました！

首里城を訪れるいい機会になりました楽しかったです

楽しく首里城復興について学べて良かったです3歳の娘に首里城復興の様子を見せることができてよかったです

勉強になりました

夜の首里城散策楽しかったです。首里城の完成時にまた期待と思います

日中に見る首里城と夜に見る首里城は雰囲気が違って見えてとても良かった

楽しかったです
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イベントの取り組みはおもしろい！QRコードよみとりづらくで時間がかかったところもあった。企画・主催ありがとうご
ざいます。

首里城の見学エリアを見て貴重な体験ができました。ありがとうございました。
来て良かったです
案内の方が優しかった。またよろしくおねがします
想像以上にクオリティが高かった！！
最高です
たのしかったよ
thank you

thank you .it was fun!!

とても皆さん明るく楽しかったです。
しゅりじょうの事をたくさんしれてよかったです。
エイサーとかやってほしい。ししまいとか
二月のファンタジアナイトがとても楽しかったので、また来ました。首里城が身近に感じられるいいイベントだと思います

とてもヨカッタです⭐頑張って下さい。

ファンタジアナイト2回目ですが娘もとても興味を示していて参加して良かったと改めて思いました！（所々で気になった
所をメモしてました）

海外からの来られている方もいらっしゃたので簡単な英語(短め)での案内もあれば尚良かったのではいいと思いました。あ

りがとうございました😊

ライトアップがとてもきれいで、謎解きもあって楽しかったです。スタッフの人も優しかったです。プロジェクションマッ
ピングや、おどりがとても印象にのこりました。

解説がとても分かりやすかったです。プロジェクションマッピングがきれいで感動しました。今日のことは一生の思い出と
して残ると思います。

ライトアップが素てきだと思った。復興にたずさわる人たちを見て赤がわらを作る職人になってみたいと思った。
寒い中、とてもすばらしいイベントありがとうございます。
キャストの方がとても素晴らしかったが、プロジェクションマッピングが少し期待はずれな感じ。
なぞときが楽しかった。
夜の首里城を巡れてたのしかったです。

皆さんの話し方がとても面白かったです。外分からない意味もありましたが一応分かるところはあります。3回の首里城楽
しかったです。また来たいと思います。また歴史を教えて下さい。よろしくお願いいたします　小4より

レーザーの光がちょっとこわかった。手持ちのキャンドルがきれいだった。もっとライトアップをたくさん見たかった。

沖縄在住ですが、初めて首里城に来ました。テレビでの特集などで復興が進んでいることを嬉しく思い、是非と参加しまし
た。最高に楽しかったです。

体験型で楽しく、充実したいい企画だと思います。プロジェクションマッピングはもう少し頑張っていただけたら、期待を
込めて、早く復興してほしいと思いました。

参加してとてもたのしかった
初日は、雨で琉舞が見ることができてよかったでえす。　雨天のプロジェクトえいぞうもたのしかったです。
おにいさんがかっこよかったです
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建築様子などを知ることができてよかったです。

キャストの方が元気で楽しくまわれました。ありがとうございます。寒い中お疲れさまでした

たのしかった　よかった

良かったです

スタッフさんが親切に教えてくれたため非常に楽しかったです。

スタッフさんが親切で寒い中の散歩が楽しくなりました。ありがとうございます。

スタッフさんが時間や順路を一緒に考えてくださり助かりました。

とても良いイベントに参加できることができて良かったです。復興応援しています。

なぞときは子どもたちと楽しめて良かったです。個人的にエイサーが見たかったです。

ライトアップやプロジェクションマップが思ってたより今いちだったのが少し残念。

楽しかったです

すごくよかったです今度は○-○ラボの様なもよおしに

説明やスタッフの対応が良かった。もっと高く設定しても良いと思う。ただ！さむいね。エリア４のトイレ（６）の温水
がよかった。

スタッフのみなさんが全力で楽しみながら説明している姿がとても好印象でしたThank You！

楽しく参加出来ましたこれからもがんばって下さい

夜の首里城にはなかなかはいれないため新鮮で楽しかった

キャストの人たちがとても明るくて話しやすくてとても良かった

すばらしいイベントでした。楽しかったあ。ありがとうございます。琉舞の舞台を上にあげると皆さん見れるかも、夜だ
ったので足元の階段などテープを張るのはどうでしょう

たのしかった

もっと料金が高くてもよいと思う。イベント時間をずらしてほしい(全部みれるように)

キャストの説明がおもしろく、親切にしてもらい良い思い出になりました。ありがとうございます。

イベント時間、はばを調整してもらいたい、急いでまわることになり最後が間に合わなかった

かんそうは毎族（海賊？）のたからさがしみたいでおもしろかった。

説明してくれる方のお話がとてもユニークで楽しかったです。

きれいでした。昼間も見てみたいと思いました。

きゃすとのかいせつなどが分かりやすかったのでとても分かりやすかったです。次の参加したいです。

駐車場を使える様にしてほしい。

プロジェクションマッピングの時間をその都度言ってほしい。

もう少しゆっくり観たかった。

謎解きが楽しかったです。
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4才の子どもと楽しめましたありがとうございます

建設中の首里城見れてよかったです。
かくれアイテムがあったら子ども達が喜ぶと思う。
キャストの皆さんが元気いっぱい対応して下さったので、とても楽しめました。
沖縄らしさ全開でよかったです。
謎解きがたのしかった（＾＾）！
楽しかったです
琉球現代にもどったようでした
すごかった。
首里城復興のためにも今後イベント続け得てほしい
なぞときが、お・も・し・ろ・か・っ・たーーー！！

2026年の首里城復興を楽しみにしています。

たのしかった。

解説者の言葉がききとりやすく、皆さんすてきでした。何か、復興するにあたり、お手伝いイベントあれば参加したいで
す。

夜の首里城とても幻想的で良かったです。次回あれば参加してみたいと思いました
プロジェクションマッピングがもう少し盛大な方が良い。
楽しかったです！！応援してます！
プロジェクションマッピング＆琉球舞踊がすごく印象に残ったし、いい経験になりました。
琉球舞踊のおどりが印象に残って、いい経験になりました。
みなさんのしゃべり方も面白かったです！また来たいと思いました。習っていない所もあったので、意味分からない所も
ありました。まあこれからだと思いますのでどんどん大きくなって意味も知って首里城のことももっと知ります。小4よ
り

首里城ファンタジアナイトのwebサイトの様なプロジェクションマッピングが見れると思ったが(鮮やかな)見れなくて少
し残念でした。キャストの説明がすごく良かったです。

最初はお化け屋敷気分だったけど、キャストさんの解説で一気に楽しくなりました。お疲れ様です。にふぇ～で～びたん
舞踊のとこにイスがほしい

お昼のガイド、ものづくり体験も参加しました。1日首里城のイベントに参加できて楽しかったです。県民と首里城を誇
りに思います。

I'm looking forward next year Shuri Fantasia Night and restrashon Shuri Castle. Please add englyn version for flyer and 
quiz

寒い中おつかれさまです。復興に関心があり、とても楽しめました。ありがとうございます。プロジェクションマッピン
グがもう少し長いほうがいいなぁ～

いろんなことをしったりいろんなライトアップをみてたのしかった。
いろんなけしきがみれてよかったです。
とてもたのしいじかんでした。
とても素敵な時間でした。また企画お願いします。
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入園時間前に説明があるのなら何分前頃に来るようにとか案内がほしい

案内の方がみなさんとても良かったです。８時の回で入場したのですが、１つのお話をきくことができず、ばたばたとま
わったので、もう少しゆっくりまわれるとよかったです。

I'm looking forward the restoration will be finished as soon as possible and I will okinawa again to watch shuri fantasia 
naght.

たのしかったです。しあがった所がきになる。できたらまたきたい。なぞなぞがたのしかった。

謎解きが楽しかったです。(とてもよかった)またせつめいも面白いし、ちゃんと琉球時代の人になりきっててよかったで
す。今日だけしかみれないところもあったのでよかったです。またいきたいです。

県内1500円 県外2300円ぐらいがいいなと感じました。20時スタートだと各ポイントにダッシュしないといけなく自由時
間が少なかったので、もう少し余裕があるとうれしいです。

スタッフさんの語りがよかったです。非日常感楽しめました!!!ありがとうございました!!

なぞときがおもしろかった
キャストの方々が、とても明るく話してくださり、とても首里城に興味がもてました。
前日のマッピングがとても良かったので今回はものたりなかった
子どもたちもとても楽しんでいました
料金高くして内容をよくしてほしい
けしきがきれいだった。おしろにわたしもすみたい。いろいろなことがわかってよかった
とってもたのしかった^^♡

首里城ファンタジアナイトで首里城の復興をおうえんしたいと思ったし首里城に関心をもちました。ありがとう
めっちゃたのしかった
キャストさんのサービス精神がとても良くて、楽しめました
復興！
子供(小学生)にもわかりやすい解説でとてもためになりました

おそらといっしょにみせてくれたからこわしてほしくないとおもた

とてもよかったです。キャストの親方、神女、親雲上、門番のみなさんも良かったです。舞踊は幻想的で素晴らしかっ
た。

さいごに、おねえさんとしゃしんをとれてうれしかった。
おんがくがディズニーみたいでいやだった。オキナワっぽくしてほしい
首里地区の人の日がほしいです。おばあ、おじいにも見てほしい
ふっこうしたらまたきたい
めっちゃenjoyしたです。楽しめたのに学べておもしろかった

早く復興してまた首里城にあいたいです！

キャストの方々の話がおもしろく、分かりやすかったです。またあったら来たいです。首里城が完成するまでの間の貴重
な時期をこういう形で皆で楽しめることがすごいと思います。たずさわっている方々全てに感謝です。

毎年続けて下さい
本物がみたかった
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早く復興しますように

キャスト全員がすばらしかった！！夜は神秘的でいいですね✨

楽しかった
楽しかったし心にのこった。
楽しかったし心に残った
とても良いと思いました。これをきっかけに首里城に興味を持ちました。
Happy New Year

首里城をまわりながら、せつめいもきけたから、楽しかったし、おもしろかったです。
I hod fun

とても楽しくて勉強になりました。キャストのみなさん、かがやいていました。ただシャトルバスののり場が分かりずら
くけっきょくタクシーにのりました。

キャストのトーク力がすばらしかった。
初めて琉球舞踊をみました。プロジェクションマッピングとのコラボでとてもすてきでした。

昔の琉球の時代にもどったような感でとても楽しかったです。また、ライトアップのかんせい度がとても高かったです。
１年の良い思い出になりました。ありがとうございます。来れるのならば、来年も来たいです。

キャストの方達全員が子供たちにとてもたのしく飽きさせず解説を聞かせてくれて満足でした

プロジェクションマッピング素敵だったので、もっとカラフルにするとキレイだろうなーと思いました。子供と首里城の
事が知れて良かったです＾－＾

たのしかったです
ライトアップも綺麗で、１９世紀の方々の話も面白かった。

とてもきれいで楽しかったし、いろいろなところをまわってお話を聞けて良かったです。またきたいです。なぞときもと
ってもたのしいです。

素敵な夜をプレゼントしていただいてありがとうございます。
シールのせつめいをくわしくしりたかった。
特になし
とっても楽しかったです。
特になし
とても楽しく見学できました。
復興頑張ってください
アリガトーーー
とても美しく感動しました復興に関わっているみなさんに感謝します
楽しかった！！

幻想的で楽しかったです！プロジェクションマッピングエリアを増やしてほしいです。もう少しおかくさんがいたらイベ
ント感が出る気がします

復興に向けての職人さんが作業しているところを見せるのも、観光資源になっていると感じました。ぜひ、日中の作業を
子どもに見せられたらと思いました。
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過去と未来のつなぎ、夜の首里城とタイムスリップした感じですごくよかった

キャストの方の役作りに本気度を感じました。

楽しかったです。皆さんお疲れ様でした

内容が良かった

木材倉庫が興味深かったです

楽しかったです

首里城の造りの説明もとても勉強になった。お兄さんとお姉さんの説明がとてもタメになった

うるしを重ねて塗ること、展示は見ていたはずですがすっかり忘れていました。直接説明が聞けるのは大きいです。子供
向けにやってるのもいいね！と思いました

たのしかったです。

スタッフの方々による楽しい説明が分かりやすく、とてもよかった。これからも頑張られてください。

ライトアップがきれいだった

とても、べんきょうになり、このきかいを、これえからも、大切にし、また、今日やったことを、これからも、いかし
て、いきたいです。　しゅりじょうを、これからも、おうえんしています。

首里城内の駐車場がしまっている時間の開催だったので近隣駐車場にとめるしかできず雨ふりで子ども連れだったので不
便だった。イベント時だけでも場内、駐車場があいてたら良かったです。後はすべてに置いてサイコーでした！！

ライトアプされた首里城にされて良かった。完成後もやってほしい

キャストの話がおもしろかったです

Wonderful

きゃすとがおもしろかった。

去年も楽しかった。毎年あればいいな
完成した首里城が楽しみに待っています。今日はとてもためになっての見学会で良かったです。ありがとうございまし
た。
たのしかったです。

楽しかったです

たのしかった

早く完成した首里城が見たいです！楽しみにしています♡

アンケートかきにくい

将来、首里城ができたとき今日見学したことがためになる。１日も早く完成した首里城を見てみたいです。

解説がとても素晴らしかったです。タイムスリップしたかのようでした

とても幻想的で心に残りました

アンケートかくばしょない

すばらしい？？感動？？ありがとうございました

キャストのみなさんの解説がおもしろかったです！！雨だったので舞踊が見れなかったのが残念でした。また開催してほ
しいです
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スタッフの方の対応がすばらしかったです。復興に常に関心を持って見守っていますので、これからも楽しみに完成を待
っています。

とてもおもしろかった。またさんかしたい
キャストの方の解説がとてもおもしろかった。楽しくてわかりやすくとても良かった。琉球舞踊が見れなかったのが残念

キャストさんお話が分かりやすく、楽しくよかったです。初めて首里城にこれてよかったです。2026年完成した時また来
ます。

素晴らしい演出ありがとうございました^^２０年前ここで琉舞をおどってイたのでなつかしくてうれしいいです。おむか
いにすんでいるのでふっこうをとてもたのしみにしています

もんだいがとけて大よろこびです。
とても楽しかったです
琉舞を習っているんだけど、流はが違っていておもしろかったです。
面白くきょうみを持った！
たのしかった
Good job!

楽しかったです！ありがとうございました。SUPER AWESOME COOL TIME ON EVERYTHING I LOVE TS WAS 
AWESOME FR

特になし
すごい楽しかったです再来年また来ます！
首里城の建設を間近で見れたことが印象深かったです。
◯プロジェクションマッピングの数をもっと増やしてほしい。　◯寒いのでドリンク販売があったらうれしい
トイレの案内がみえにくい。道をあかるくしてほしい。入口から来たら帰りもかえりたい。とてもたのしかった。
しゃしんもとれてたのしかった
たのしかったです！！
話し方が面白く、子どもにも理解しやすかったので良かった。
たのしかったです。ライトのやつきれいだった。
ずっと立ちっぱなしでしたので、イスがあるとうれしいいです。

さむくなくてよかった。楽しかった。着物をきたスタッフさんとのからみもおもしろかった。写真もとれて良い記念にな

りました。スタンプラリーがよくわかりません💧

お子さんたちが走りまわっていたので、はじめの注意のときにお願いしてほしいです。少しくらくてもう少し明かりがほ
しかったです。

不思議な体験でたのしかった。
楽しい夜になりました。古典舞踊素晴らしかったです。
今まで知らなかったことをたくさん知れて楽しかったです。

首里城が大好きで高校の時から首里城祭などみにきました！復興応援しています。今回は妹が首里城に関心を持ついい機
会になりました。楽しかったです！あと今年の国王さんすてきです！

おもしろいよるでした。
キャストの対応が良い。ライトアップがもう少しほしい。
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なぞときをしてかしこくなりました。またつぎくるときも、なぞをときたいです。今日はありがとうございました！楽し
かったです。！！

復興を楽しみにしています。スタッフの皆様ありがとうございます。お疲れさま…

内容もとても良かったです。

ライトアップもキレイで、キャストの方々の解説がすごく楽しかったです。

また来たいです

各エリアの解説の方がとても一生懸命で感動しました。素敵な企画をありがとうございました。８０歳の母と一緒にき
ましたががんばって歩いてくれて、復興していく首里城の様子を見ることができて、とても喜んでいました。

キャストによる解説の内容がとても楽しかったです。沖縄出身ですが、キャストがうちなーぐちを話していて最近うちな
ーぐち聞いてなかった事もギグした。首里城復旧ではなく復興。2026年楽しみです。

星もたくさん見れて、しゅりじょうについて知ったりふれたりすることが楽しかった。

色んな事が聞けて、勉強になった。思ったより大工さんは少なくてびっくりした。

きれいだった。友達にじまんしようと思った。

本格的な琉舞が見れて良かったです！

おもしろかったし、楽しかったです。

楽しかったです

たのしかったです。きれいでした。

めっちゃ良かった。がんばれ～！

きれいだった

ふっこう！！

たのしかったです。

たのしかったし、いいおもいでとなったと思う。

楽しかった。

子は１才と３才と幼いですが、２人とも楽しんでいました。復興した際には、また訪れたいです。仕事帰り、１人できた
かいがありました。ありがとうございます。

プロジェクションマッピングがもう少し変化があると見ごたえがあったかナと思う

たのしかった！！

解説の方が役になりきって説明してて引き込まれました。謎ときも楽しめてとても良かった！！

楽しかった♡

年に何回も開さいして欲しい。

とても楽しかったです。きもだめしもあるといいな～キジムナーとか

首里城復興について子供に説明でき学ぶことができました。ありがとうございました。

とても、たのしかったです。キャストのテンションも最高でした♪♪「世界平和」祈りました。

さいこうにたのしかったです。とくに謎解きがおもしろかったです。
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キャストの説明も楽しく首里城を応援したい気持ちが高まりました！５感で楽しめるイベントで良かったです。ディズニ
ーみたいでした！

なぞときをといてかーどをもらえるのがたのしかった
楽しかったです。
子どもが楽しめる解説とプロジェクトマッピング。道中もスタッフさんが親切でうれしい気持ちになれました。
なぞがとけてたのしかった

県民割はあるとうれしい。あの日はニュースをみて、泣きました。今日来て本当によかった。おなかにいた子どもと来る
ことができて、良い一日となりました。さいごに来たのは子どもがおなかにいたので。。。これからも子どもたちの心に
もいつもよりそう首里城でありますように。ありがとう！！職人さん、みなさんありがとうございます！！！

寒さはありますが、空気が澄んでいて夜景や星がきれいで、演出がプラスアップされていました。県民にも参加してほし
い取組みだと思いました。

最初のキャストさん話すのが上手だった
楽しく学べてGood！
①のポジションのキャスト良かった

たのしかったです。できあがった所がきになる。よるで見れたなんて大まんぞく。できたらまたきたい。なぞトキがたの
しかった。

なぞときが楽しかったです。(とてもよかった！)また、せつめいもおもしろいし、ちゃんとりゅうきゅうじだいの人にな
りきっていてよかったです。今日だけしか見れないところもあったのでよかったです。またいきたいです！！

なぞときがおもしろかったです。
前回のマッピングがとても良かったので今回はもの足りなかった
料金高くして、内容をよくしてほしい
けしきがきれいだった。おしろにわたしもすみたい。いろいろなことがわかってよかった。
復興！
子供(小学生)にも分かりやすい解説でとてもためになりました。
首里地区の人の日がほしいです。おばぁ、おじぃにも見てほしい。
早く復興して、また首里城にあいたいです！！
本物がみたかった。
早く復興しますように…。
キャストの方たち全員が子供たちにとても楽しくあきさせず解説を聞かせてくれて満足でした。

とってもきれいで楽しかったし、いろいろなところをまわっておはなしを聞けてよかったです。またきたいです。なぞと
きもとっても楽しいです！！

復興頑張って下さい！

幻想的で良かったです！プロジェクションマッピングエリアを増やしてほしいです。もう少しお客さんがいたらイベント
感がでる気がします。

楽しかったです。皆さんお疲れ様でした。

うるしを重ねてぬること、展示は見ていたはずだけどすっかり忘れていました。直接説明が聞けるのは大きいです！子ど
もに向けてやってるのもイイね！と思いました。

ライトアップがきれいだった。
ライトアップされた首里城にこれて良かった。完成後もやってほしい！！
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夜の貴重な首里城を見れて良かったです。また復興の様子見にきます。
楽しめました。スタッフが本気で演じていて楽しかったです。
さむかったおもしろかった
とてもすばらしかった学びになりました。ありがとうございます。
とても良かったです。夜の首里城とても素敵でした。復興の様子も見られて良かった
いつもと違う雰囲気で良かったです
ありがとうございました。
楽しみながら復興について知ることができとてもよかったです
寒かったけど楽しかった
シャトルバスの乗降場所の明確化とシャトルバス本体への運行、首里城公園向けのバス停で待機していたら、そのまま確認もせずに通
過された、反対側にも係配置して乗降場所の案内

手書きのアンケートでも書きましたが、今回20:00のチケットを買いましたが、エリアをまわりきる事が出来ませんでし
た。まず入口のスタッフの説明が無いのでどこに行けば良いかも分かりませんでした。遊び方も分からず、20時のチケッ
トで入って1番初めのエリアの説明が20:15からでした。クイズの回答を楽しむ時間も無く、3番、5番、4番を最後の方だ
け少し見て終わりました。せめて時間が無いので先にエリアを回ってから、建物やクイズを楽しんでとのアナウンスが欲
しかったです。20時チケットでは全てのエリア行けないです。嫌な気持ちで帰る事になって残念でした。来なければ良か
った…

シャトルバス乗り場が反対側で長く待ってしまったどこ向きかを明確にして欲しかったです
キャストさんの分かりやすい説明や笑いも楽しかったです
キャストさんのウチナー口が最高でした、
もっと首里城をライトアップしてほしいです！
説明も分かりやすくてとても良かったです。初めて夜の首里城でとても印象に残りました。再建中の首里城も見れて良か
ったです。
寒い中スタッフの皆様おつかれ様でした。こども達も一緒に楽しめました。
1時間では時間が全然足りなかったのが残念です。でも貴重な屋根上の工程等見れて良かったです。
楽しく首里城の事を学べてすごく良かったです！
It was great!
演者の皆さんの解説が素晴らしかった。

シャトルバスの本数を増やして欲しいです。夜の首里城よかったです。昼の首里城にもまた行きます。再建してお披露目
するとき、プレオープンで沖縄県民のみ入場できるシステムお願いします。普段が観光客だらけで押され気味な感じで
す。ゆっくり見たいです。

雨が降ってきたので急いでしまいましたがイベント参加できてよかったです。
よるの首里城にはいれてたのしかった
なぞとき楽しかった！勉強になる。

この機会に恵まれ、感謝します。再建途中の首里城を見ることができて、焼失した時の絶望的な気持ちが明るい希望に変
わり、大変うれしかった。首里城は本当に世界にほこれる宝で、再建にたずさわっている方々に敬意をはらいます。

首里駅改さつ出口にシャトルバス案内の人が立ってないので逆方向で待つ人が多い
楽しかったです。首里城復興楽しみにしてます！
Really good！
とても良かったです
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去年も楽しかった。毎年あればいいな。

すばらしい御案内でした。感謝感激です。ありがとうございました。

とても良いとおもった。またさんかしたい。

寒い中スタッフのみなさんがしっかり案内や説明をしていたので楽しめました。感謝です。

説明

子供でも分かりやすい説明だったので、意味が分かりやすかった。

待ち時間寒いので、無料休憩所を6時にしめるのではなく　イベントの間だけ延長してほしい

昔(数年前)に来たときのプロジェクションマッピングの方がすごかった気がします。(今は大きな壁がないから？)　袋が開
けづらい

ふだんは入れないとこをは入れてライトアップもきれいだったし、たのしかった。

素晴らしい企画と素晴らしいスタッフ、案内の皆さんとても楽しい夜でした。ありがとうございます。

ライトアップされた鐘エリアがきれいでした。もっと長く色々と変わっていくのをみていきたいです。

夜のライトアップされた景色がキレイでした。解説あって勉強になりました。

ライトアップがきれいだった

キャストさんが皆明るくて、元気をもらえた。あとBGMきれい。

首里城について色々知ることができて楽しかったです。これからも首里城について知識を増やして皆に伝えていきたいで
す。出来上がり楽しみにしています。

とても良い思い出になりました✨キャストの皆さんのお話もとても面白かったです。有難うございました。

楽しかったです😊

ありがとうございます。楽しかったです！

昨年よりプロジェクションマッピングが悪くなっていた。

昨年に引き続き2回目の参加、特に琉球舞踊がすばらしかったです。

広告ではイルミネーションやプロジェクションマッピングがメインのようでしたが、実際に行くと広告で見たこうけいは皆
無でかなりひょうしぬけで、次回は参加しないです。

もっとプロジェクションマッピングがが見たい

とても良かったです。屋根を上からみられたことです。

とても良かったです♡

V, good

ライトがピカピカひかっていたからきれいだったです。

普段入れない時間帯なので雰囲気が良くて、楽しめた。解説もとても為になりました。

・とても良かったです。　　・夜の首里城が見られたことも良かった。

楽しかっです！！

ありがとうございました
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外国の方にもわかりやすいともっと良い！！

初めての首里城が夜の首里城でとてもステキだった。次は完成後に日中の首里城見学したいです。

とても楽しく見学する事が出来ました。機会があればまた参加したいと思います。ありがとうございました。

ダンスはとてもうつくしかった！I had fun! そして、いろいろなことを学びました。ありがとうございました。

とってもおもしろかった！！

ウェブ回答

おもしろかったです

・キャストの方の説明が上手で、分かりやすく、楽しく学ぶ事ができた。　・昼とちがい、夜の首里城の魅力を感じる
ことができた！

昨年も参加しましたが、前回の方が規模的にスゴかったイメージでした。少し残念でした。

プロジェクションマッピングをもう少しわかりやすくしてほしいです

琉舞が見れると思ってなかったのでうれしかった。

機会があればまた参加したい

今日はイベント楽しかったです
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